

PAPER NAME

**07-19-PENGARUH KONTROL SOSIAL SE
KOLAH TERHADAP KEDISIPLINAN SISW
A (STUDI PADA SMA NEGERI 4 MAKASS
AR)**

WORD COUNT

1901 Words

CHARACTER COUNT

11991 Characters

PAGE COUNT

4 Pages

FILE SIZE

262.3KB

SUBMISSION DATE

Jun 21, 2022 1:28 PM GMT+8

REPORT DATE

Jun 21, 2022 1:28 PM GMT+8

● **24% Overall Similarity**

The combined total of all matches, including overlapping sources, for each database.

- 23% Internet database
- 11% Publications database
- Crossref database
- Crossref Posted Content database

● **Excluded from Similarity Report**

- Submitted Works database
- Bibliographic material
- Quoted material
- Cited material
- Manually excluded sources

PENGARUH KONTROL SOSIAL SEKOLAH TERHADAP KEDISIPLINAN SISWA (STUDI PADA SMA NEGERI 4 MAKASSAR)

Ishak¹, Supriadi Torro²
^{1,2}Pendidikan Sosiologi-FIS UNM

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui seberapa besar Pengaruh Kontrol Sosial Sekolah Terhadap kedisiplinan siswa SMA Negeri 4 Makassar. Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian Korelasi kuantitatif. Populasi dalam penelitian ini adalah siswa kelas X dan XI SMA Negeri 4 Makassar, sebanyak 703 orang dengan jumlah sampel 87 orang. Teknik pengumpulan data yaitu observasi, angket dan dokumentasi. Teknik analisis data yaitu analisis statistik deskriptif, analisis statistik inferensial dan regresi linier sederhana. Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Ada pengaruh kontrol sosial sekolah preventif (X1) terhadap kedisiplinan siswa (Y) sebesar 0.393 atau 39.3%. 2) Ada pengaruh kontrol sosial sekolah represif (X2) terhadap kedisiplinan siswa (Y) sebesar 0.381 atau 38.1%. 3) Ada pengaruh kontrol sosial sekolah kuratif (X3) terhadap kedisiplinan siswa (Y) sebesar 0.175 atau 17.5%. 4) Sedangkan hasil hipotesis secara simultan atau bersama-sama (X1, X2 dan X3) berpengaruh terhadap kedisiplinan siswa (Y) sebesar 0.613 atau 61.3% dan selebihnya dipengaruhi oleh variabel lain.

Kata kunci: Kontrol Sosial, Kedisiplinan Siswa.

ABSTRACT

This study aims to determine how much the influence of school social control on the discipline of students of SMA Negeri 4 Makassar. This type of research is a quantitative correlation study. The population in this study were students of class X and XI of SMA Negeri 4 Makassar, as many as 703 people with a total sample of 87 people. Data collection techniques are observation, questionnaire and documentation. Data analysis techniques are descriptive statistical analysis, inferential statistical analysis and simple linear regression. The results showed that: 1) There was an influence of preventive school social control (X1) on student discipline (Y) of 0.393 or 39.3%. 2) There is the effect of repressive school social control (X2) on student discipline (Y) of 0.381 or 38.1%. 3) There is an effect of curative school social control (X3) on student discipline (Y) of 0.175 or 17.5%. 4) While the results of the hypothesis simultaneously or together (X1, X2 and X3) affect the discipline of students (Y) of 0.613 or 61.3% and the rest is influenced by other variables.

Keywords: Social Control, Student Discipline.

PENDAHULUAN

Pendidikan merupakan hal yang mutlak diperlukan oleh individu dalam rangka menjamin kualitas hidup berbangsa dan bernegara, sebab pendidikan adalah hal fundamental bagi kemajuan suatu negara. Pada jaman modern saat ini pendidikan menjadi sosrotan utama, ini terlihat dengan makin banyaknya lembaga pendidikan baik formal, in formal dan non formal. Lembaga pendidikan formal menjadi kiblat utama pendidikan saat ini, dimana sekolah telah banyak didirikan mulai dari sekolah dasar, sekolah menengah pertama, sekolah menengah atas.

Pendidikan tercantum dalam UU RI No. 20 tahun 2003 tentang sistem Pendidikan Nasional, diartikan sebagai usaha sadar dan terencana untuk mewujudkan suasana belajar dan proses pembelajaran agar peserta didik secara aktif dapat mengembangkan potensi dirinya untuk memiliki kekuatan spiritual keagamaan, pengendalian diri, kepribadian, kecerdasan, akhlak mulia, serta keterampilan yang diperlukan dirinya, masyarakat, bangsa dan negara. Pala lembaga pendidikan formal (sekolah) berusaha untuk membekali kemampuan siswa baik dari segi pengetahuan (knowledge), sikap (attitude), dan

keterampilan. Sekolah berusaha dengan mengedepankan proser belajar dan aturan sebagai pedoman. Aturan yang diciptakan dalam rangka memberkan karakter disiplin, tekun dan religious bagi setiap siswa. Namun tidak selamanya aturan yang dibuat dipatuhi oleh siswa, terkadang ada saja tindakan siswa yang melanggar aturan tersebut. Fenomena tindakan indisipliner ini misalnya membolos, mencontek, dan lain sebagainya. Hal ini tentunya perlu dilakukan tindakan penanggulangan agar mampu memberikan ketertiban pada lingkungan sekolah. Sekolah sebagai lembaga memiliki perang penting untuk melakukan controlling.

Kontrol sekolah perlu agar siswa dapat memahami aturan sehingga membentuk karakter disiplin pada diri siswa, baik secara disiplin akademik (tidak mencontek) dan disiplin karakter (sikap). Sekolah biasa memberikan ketegasan pada setiap aturan tata tertib yang ada baik berupa hukuman bagi pelanggran dan reward bagi kepatuhan yang dilakukan. Kegiatan tersebut sebagai bentuk kontrol social sekolah kepada kedisiplinan siswa.

27 METODE PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan pendekatan atau metode penelitian kuantitatif, Sugiyon mengemukakan bahwa: Metode penelitian kuantitatif dapat diartikan sebagai metode penelitian yang berlandaskan pada filsafat positivisme, digunakan untuk meneliti pada populasi atau sampel tertentu, pengumpulan data menggunakan instrument penelitian, analisis data yang bersifat kuantitatif/statistik, dengan tujuan untuk menguji hipotesis yang telah ditetapkan. Penelitian yang digunakan adalah jenis penelitian korelasi yaitu jenis penelitian yang melihat hubungan atau pengaruh diantara dua variable atau lebih. Pada penelitian ini ingin melihat pengaruh control social sekolah terhadap kedisiplinan siswa.

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Kontrol sosial sekolah merupakan sebuah bentuk untuk mengarahkan siswa untuk berperilaku dan bersikap sesuai nilai dan norma yang berlaku dilingkungan sekolah sehingga mencegah siswa untuk melakukan perbuatan menyimpang.

1. Kontrol Sosial Sekolah Preventif

Kontrol sosial preventif adalah tindakan yang diambil untuk mengurangi atau menghilangkan kemungkinan terjadinya suatu kejadian. Berdasarkan Hasil perhitungan korelasi product moment dengan bantuan SPSS versi 20.00 penelitian menunjukkan pengaruh control sosial preventif apabila dikaitkan dengan variabel lain menunjukkan angka 0.393 atau 39.3% selebihnya 60.7% dipengaruhi varibel lain. Sedangkan dikaitkan dengan kedisiplinan 0.627 atau 62.7% menunjukan pengaruh yang sangat kuat hal ini menunjukkan tindakan preventif cukup efektif untuk mencegah terjadinya tindakan indisipliner oleh siswa SMA Negeri 4 Makassar ini sejalan dengan pendapat Irfani (2015: 47) Tindakan preventif adalah tindakan yang dilakukan oleh pihak berwajib sebelum penyimpangan sosial terjadi agar suatu tindakan pelanggaran dapat diredam atau dicegah. Pengendalian berbentuk preventif biasa dilakukan dengan cara memberi bibingan dan larangan.

2. Kontrol Sosial Sekolah Represif

Tindakan Repersif yaitu tindakan aktif yang dilakuakn oleh pihak berwajib pada saat penyimpangan social terjadi agar penyimpangan yang sedang terjadi dapat dihentikan.

Berdasarkan Hasil perhitungan korelasi product moment dengan bantuan SPSS versi 20.00 penelitian menunjukkan pengaruh control sosial represif apabila diakitkan dengan variable lain menunjukkan angka 0.381 atau 38.1 selebihnya 61.9% dipengaruhi varibel lain. Sedangkan dikaitkan dengan kedisiplinan siswa 0.617 atau 61.7% menunjukkan pengaruh yang sangat kuat hal ini menunjukkan tindakan represif cukup efektif untuk mencegah terjadinya tindakan indisipliner oleh siswa SMA Negeri 4 Makassar ini sejalan dengan pendapat Irfani (2012: 47) yang mengatakan bahwa “tindakan represif yaitu tindakan aktif yang dilakukan oleh orang tua, masyarakat dan pihak bewajib pada saat tindakan sosial terjadi agar penyimpangan yang sedang terjadi dapat dihentikan.

3. Kontrol Sosial Sekolah Kuratif

Tindakan kuratif ini diambil setelah terjadinya tindakan penyimpangan sosial. Tindakan ini ditujukan untuk memberikan penyadaran kepada para pelaku penyimpangan agar dapat menyadari kesalahannya dan mau serta mampu memperbaiki kehidupannya, sehingga dikemudian hari tidak lagi menugulangi kesalahannya. Berdasarkan Hasil perhitungan korelasi product moment dengan bantuan SPSS versi 20.00 penelitian menunjukkan pengaruh control sosial represif apabila diakitkan dengan variabel lain menunjukkan angka 0.175 atau 17.5% selebihnya 82.5% dipengaruhi varibel lain. Sedangkan dikaitkan dengan kedisiplinan siswa 0.418 atau 58.2% menunjukkan pengaruh sedang hal ini menunjukkan tindakan kuratif kurang efektif untuk mencegah terjadinya tindakan indisipliner oleh siswa SMA Negeri 4 Makassar.

4. Kontrol Sosial Sekolah Secara Simultan (Preventif, Represif dan Kuratif)

Kontrol sosial sekolah merupakan sebuah bentuk untuk mengarahkan siswa berperilaku dan bersikap sesuai nilai dan norma yang berlaku dilingkungannya sekolah untuk mencegah perbuatan menyimpang. Bahwa hipotesis yang menyatakan bahwa terdapat pengaruh positif antara kontrol sosial sekolah secara simultan dan kedisiplinan siswa telah terbukti. Hal tersebut menunjukkan terdapat pengaruh positif antara control sosial sekolah preventif dan kedisiplinan siswa di SMAN 4 Makassar.

Hal ini berdasarkan hasil perhitungan korelasi product moment dengan bantuan SPSS versi 20.00 penelitian menunjukkan pengaruh Kontrol sosial simultan apabila diakitkan dengan variabel lain menunjukkan angka 0.613 atau 61.3% selebihnya 38.7% dipengaruhi varibel lain. Sedangkan dikaitkan dengan kedisiplinan siswa 0.783 atau 78.3% menunjukkan pengaruh kuat hal ini menunjukkan tindakan control sosial sangat efektif untuk mencegah terjadinya tindakan indisipliner oleh siswa SMA Negeri 4 Makassar. Hal ini sejalan dengan pandangan L. Berger (dalam Astuti 2015: 204) kontrol sosial adalah cara yang dilakukan oleh masyarakat untuk menertibkan anggota yang membangkang. Sedangkan menurut Hirschi (2013: 236). Kepercayaan dan kepatuhan seseorang terhadap norma-norma yang ada menimbulkan kepatuhan terhadap norma tersebut. Kepatuhan terhadap norma tersebut tentunya akan mengurangi hasrat untuk melanggar. Tingkat kedisiplinan bukan hanya dipengaruhi oleh control sosial sekolah akan tetapi ada beberapa faktor yang mendasari seperti faktor eksternal diluar lingkup sekolah seperti orang tua siswa atau dari individu siswa itu sendiri yang memiliki kesadaran akan kedisiplinan. Hal tersebut berkaitan dengan pendapat Travis Hirschi (Purwandri 2011: 08) mengenai elemen kontrol sosial tentang belief (keyakinan), bahwa keyakinan merupakan suatu kesediaan dan dengan penuh kesadaran untuk menerima segala aturan. Selanjutnya hasil korelasi linier sederhana model summary dengan menggunakan analisis product moment SPSS 20 menunjukkan bahwa korelasi (r) sebesar 0.783 dan pada koefisien determinasi atau R-square (r^2) sebesar 0.613 atau 61,3 % yang berarti pengaruh bimbingan belajar sebagai variabel bebas (X) dan prestasi belajar sebagai variabel terikat atau Y adalah sebesar 61,3% dan 38.7% dipengaruhi oleh variabel lain. Dari hasil penelitian analisis regresi sederhana model regresi menunjukkan bahwa nilai yang diperoleh bahwa nilai koefisien

X1 sebesar 1.884. Artinya, apabila controls sosial preventif X1 meningkat satu poin maka nilai kedisiplinan Y akan meningkat sebesar 1.884 poin, dengan asumsi X1 tetap. Koefisien X2 menunjukkan bahwa nilai koefisien sebesar 1.936. Artinya, apabila control sosial represif X2 meningkat satu poin maka nilai kedisiplinan Y akan meningkat sebesar 1.936 poin, dengan asumsi X2 tetap. Sedangkan Koefisien X3 menunjukkan bahwa nilai koefisien sebesar 3.136. Artinya, apabila controls sosial kuratif X3 meningkat satu poin maka nilai kedisiplinan Y akan meningkat sebesar 3.136 poin, dengan asumsi X3 tetap. Hasil Hipotesis dalam penelitian ini ada delapan hipotesis diajukan dari hasil olah data ada empat hipotesis yang diperoleh H1 diterima maka H0 ditolak, yang artinya ada empat hipotesis diajukan terdapat pengaruh yang signifikan terhadap kedisiplinan siswa di SMAN 4 Makassar. Sehingga hipotesis yang diajukan “Ada pengaruh positif dan signifikan control sosial sekolah terhadap kedisiplinan siswa di SMAN 4 Makassar” diterima.

Dari pembahasan di atas menunjukkan bahwa pengaruh control sosial sekolah memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap kedisiplinan Siswa di SMA Negeri 4 Makassar. Dapat juga dilihat dari usaha-usaha pihak sekolah dalam melakukan kontrol untuk meningkatkan kedisiplinan siswa.

PENUTUP

Berdasarkan hasil penelitian dan hasil pengujian data, maka dapat disimpulkan bahwa: Hasil analisis deskriptif menunjukkan bahwa kontrol sosial sekolah di SMA Negeri 4 Makassar berada pada frekuensi 33% atau berada pada kategori sedang. Sedangkan Kedisiplinan siswa berada pada frekuensi 44% dengan kategori sangat baik. Hasil output diketahui nilai signifikansi untuk pengaruh preventif (X1) terhadap kedisiplinan siswa 0.393 atau 39.3%, sedangkan repreif (X2) terhadap kedisiplinan siswa sebesar 0.381 atau 38.1% dan untuk pengaruh kuratif (X3) terhadap kedisiplinan siswa sebesar 0.175 atau 17.5% sedangkan secara simultan pengaruh terhadap kedisiplinan siswa dengan nilai 0.613 atau 61.3%. Berdasarkan hasil analisis tersebut maka dapat diketahui bahwa terdapat pengaruh positif antara kontrol sosial sekolah dengan kedisiplinan siswa di SMAN 4 Makassar. Dari hasil penelitian tersebut dapat dikatakan bahwa semakin baik control sosial sekolah maka semakin baik pula tingkat kedisiplinan siswa disekolah begitupun sebaliknya.

DAFTAR PUSTAKA

- Arikunto, Suharsimi. 2000. *Manajemen Pengajaran Secara Manusiawi*. Bandung: Rineka Cipta.
- Burhan Bungin. 2005. *metode penelitian kuantitatif*. Jakarta: Kencana.
- Elizabeth B. Hurlock. 1993. *Perkembangan Anak Jilid 2*. Jakarta: Erlangga
- Frank E. Hagan, 2013. *Pengantar Kriminologi: Teori, Metode, dan Perilaku Kriminal* Jakarta: Kencana.
- Henry N. Siahaan. 1986. *Peranan Ibu Bapak Mendidik Anak*. Bandung:Angkasa. I

24% Overall Similarity

Top sources found in the following databases:

- 23% Internet database
- 11% Publications database
- Crossref database
- Crossref Posted Content database

TOP SOURCES

The sources with the highest number of matches within the submission. Overlapping sources will not be displayed.

1	anzdoc.com Internet	1%
2	eprints.ums.ac.id Internet	1%
3	perspektif.ppj.unp.ac.id Internet	1%
4	krisnaptik.wordpress.com Internet	1%
5	quipper.com Internet	1%
6	repository.unigal.ac.id Internet	1%
7	unikastpaulus.ac.id Internet	1%
8	Muhammad Fadel. "Komunikasi Partisipatoris Kemitraan Polisi Masya..." Crossref	<1%
9	Nugroho Edie Santoso, Susilo Ambarwati. "IMPLEMENTASI PLANNING..." Crossref	<1%

10	fifiannekesarapun.blogspot.com Internet	<1%
11	bk.ppj.unp.ac.id Internet	<1%
12	neliti.com Internet	<1%
13	Garuda.Kemdikbud.Go.Id Internet	<1%
14	journal.stiemb.ac.id Internet	<1%
15	jurnal.umpar.ac.id Internet	<1%
16	kelompok2unpam.blogspot.com Internet	<1%
17	naufal-azizi.blogspot.com Internet	<1%
18	digilib.unimed.ac.id Internet	<1%
19	jurnal.spada.ipts.ac.id Internet	<1%
20	repository.unpas.ac.id Internet	<1%
21	jurnal.stitradenwijaya.ac.id Internet	<1%

22	susilorahardjo.blogspot.com	Internet	<1%
23	ejurnal.iaiyasnibungo.ac.id	Internet	<1%
24	enyervila94.wordpress.com	Internet	<1%
25	Cahyaningtyas Triwinarni, Th Ninuk Sri Hartini, Joko Susilo. "Hubungan...	Crossref	<1%
26	repository.unhas.ac.id	Internet	<1%
27	Cindy Cahyaning Astuti. "Analisis Korelasi untuk Mengetahui Keeratan ...	Crossref	<1%
28	eprints.undip.ac.id	Internet	<1%
29	insanmultikultural.wordpress.com	Internet	<1%
30	jurnal.stkipmb.ac.id	Internet	<1%
31	repository.uma.ac.id	Internet	<1%

● Excluded from Similarity Report

- Submitted Works database
- Quoted material
- Manually excluded sources
- Bibliographic material
- Cited material

EXCLUDED SOURCES

ojs.unm.ac.id	98%
Internet	
docplayer.info	21%
Internet	
core.ac.uk	18%
Internet	
123dok.com	16%
Internet	
adoc.pub	16%
Internet	
media.neliti.com	16%
Internet	
garuda.ristekbrin.go.id	15%
Internet	
scribd.com	15%
Internet	
ojs.unm.ac.id	14%
Internet	

garuda.kemdikbud.go.id	14%
Internet	
zombiedoc.com	12%
Internet	
repository.radenintan.ac.id	12%
Internet	
jurnal.untan.ac.id	11%
Internet	
id.scribd.com	11%
Internet	
id.123dok.com	10%
Internet	
es.scribd.com	10%
Internet	
eprints.walisongo.ac.id	9%
Internet	
text-id.123dok.com	9%
Internet	
pt.scribd.com	9%
Internet	
idoc.pub	9%
Internet	
fkip.umpr.ac.id	8%
Internet	

repository.upi.edu	8%
Internet	
repository.uinjkt.ac.id	8%
Internet	
researchgate.net	7%
Internet	
eprints.uny.ac.id	7%
Internet	
nanopdf.com	7%
Internet	
etheses.iainkediri.ac.id	6%
Internet	
eprints.unm.ac.id	6%
Internet	
alishakhariyyah.blogspot.com	6%
Internet	
e-journals.unmul.ac.id	6%
Internet	
repository.usd.ac.id	6%
Internet	
ejournal.unesa.ac.id	6%
Internet	
digilib.uinsby.ac.id	6%
Internet	

berbaginfo.web.id	5%
Internet	
repository.uinjambi.ac.id	5%
Internet	
sosiologiteladan.wordpress.com	5%
Internet	
etheses.uin-malang.ac.id	5%
Internet	
repository.uin-suska.ac.id	5%
Internet	
pasca.um.ac.id	5%
Internet	
mrwafisociology.blogspot.com	5%
Internet	
eprints.uns.ac.id	5%
Internet	
journal.ubpkarawang.ac.id	5%
Internet	
edunesia.org	5%
Internet	
issuu.com	5%
Internet	
azanulahyan.blogspot.com	5%
Internet	

mbajengbremana.wordpress.com	5%
Internet	
aalkatanya.blogspot.com	5%
Internet	
amintidak.blogspot.com	5%
Internet	
slideshare.net	5%
Internet	
syauqisubuh.com	5%
Internet	
ellisameike.blogspot.com	5%
Internet	
flipmotion.blogspot.com	4%
Internet	
digilib.uin-suka.ac.id	4%
Internet	
repository.ar-raniry.ac.id	4%
Internet	
sois.uum.edu.my	4%
Internet	
al-ghumaisha.blogspot.com	4%
Internet	
jurnalmahasiswa.unesa.ac.id	4%
Internet	

ejournal.iainbengkulu.ac.id	4%
Internet	
fr.scribd.com	4%
Internet	
slideplayer.info	4%
Internet	
journal.universitaspahlawan.ac.id	4%
Internet	
lib.unnes.ac.id	4%
Internet	
pajar.ejournal.unri.ac.id	4%
Internet	
edoc.site	4%
Internet	
de.scribd.com	4%
Internet	
Dewi Syahiddah. "PENGARUH METODE BERMAIN KELOMPOK DALAM MENIN...	4%
Crossref	
Henry Lbn Toruan Donald. "Legalitas Keberadaan Majelis Pengawas Notaris d...	4%
Crossref	
Eka Wahyuni, Ismail Marzuki. "PENERAPAN MODEL PEMBELAJARAN NUMBE...	4%
Crossref	
repositori.uin-alauddin.ac.id	4%
Internet	

repository.uinjkt.ac.id	3%
Internet	
repository.ub.ac.id	3%
Internet	
Ismeirita Ismeirita. "Pengaruh Lingkungan Keluarga, Penguatan Guru dan Mot...	3%
Crossref	
eprints.untirta.ac.id	3%
Internet	
repository.iainbengkulu.ac.id	3%
Internet	
raisulakbar.wordpress.com	3%
Internet	
ejurnal-mapalus-unima.ac.id	3%
Internet	
geiserneins.blogspot.com	3%
Internet	
Dewi Saraswati, Arfilia Wijayanti. "THE DEVELOPING OF TEMATIK TEACHING ...	3%
Crossref	
repository.umsu.ac.id	3%
Internet	
ejournal.upi.edu	3%
Internet	
Novita Sari, Wakijo Wakijo. "PENGARUH PEMANFAATAN PERPUSTAKAAN SE...	3%
Crossref	

openjournal.unpam.ac.id	3%
Internet	
Siti Rosidah. "Pengaruh Pengelolaan Kelas terhadap Prestasi Belajar Siswa di ...	3%
Crossref	
Agrianti Komalasari, Husni Bagus Kananda, Chara Pratami Tidespania Tubara...	3%
Crossref	
Yusak Ratunguri. "Pembelajaran Berbasis Saintifik Terhadap Sikap Berpikir Il...	3%
Crossref	
repository.upstegal.ac.id	3%
Internet	
repository.upp.ac.id	3%
Internet	
Amka Amka. "Implementasi Pendidikan Karakter Inklusi Bagi Anak Berkebutu...	3%
Crossref	
juliafebrianti.blogspot.com	3%
Internet	
falah-kharisma.blogspot.com	3%
Internet	
ejournal.unsrat.ac.id	3%
Internet	
abdulkadirnst.blogspot.com	3%
Internet	
Fajrin Noho Fajrin Noho, Sabaruddin, Sulhendri. "Senioritas Auditor, Pengala...	3%
Crossref	

m-edukasi.web.id	3%
Internet	
hisasanku.blogspot.com	3%
Internet	
eprints.iain-surakarta.ac.id	3%
Internet	
archive.org	3%
Internet	
Yudi Hartono. "Pendidikan Dan Kebijakan Politik (Kajian Reformasi Pendidika...	3%
Crossref	
Budi Indrawan, Ucu Muhammad Afif, Melya Nur Herliana. JUARA : Jurnal Olah...	3%
Crossref	
skripsipendidikan.com	3%
Internet	
situsartikel92.com	3%
Internet	
contohmakalah77.com	3%
Internet	
anneahira.com	3%
Internet	
anekamakalah.com	3%
Internet	
segalamacam.com	3%
Internet	

imtaqsangpendidik.blogspot.com	3%
Internet	
eprints.radenfatah.ac.id	3%
Internet	
ejurnal.ung.ac.id	3%
Internet	
blog.uad.ac.id	3%
Internet	
badry7.blogspot.com	3%
Internet	
contohmakalah4.blogspot.com	3%
Internet	
Rizal Wahyu Bagas Pradana. "Menumbuhkan Karakter Peserta Didik melalui P...	3%
Crossref	
Rasimin Rasimin. "Implementasi Model Pembelajaran Multikultural Untuk Me...	3%
Crossref	
Muslimah Muslimah, Mutia Mutia. "Implementasi Nilai-Nilai Karakter Siswa d...	3%
Crossref	
Machful Indra Kurniawan. "Mendidik Untuk Membentuk Karakter Siswa Sekol...	3%
Crossref	
reniistesla.wordpress.com	3%
Internet	
openlibrarypublications.telkomuniversity.ac.id	3%
Internet	

jurnalmadani.stiemadani.ac.id	3%
Internet	
jurnal.dharmawangsa.ac.id	3%
Internet	
fajarsaputrax.blogspot.com	3%
Internet	
ak.unikom.ac.id	3%
Internet	
Ivayuni Listiani. "EFEKTIVITAS MODEL PEMBELAJARAN SCIENCE TECHNOLO...	2%
Crossref	
Kusen Kusen. "Peningkatan Mutu Pendidikan Agama Islam Berbasis Kontekst...	2%
Crossref	
Edi Kuswanto. "Peranan Guru PAI dalam Pendidikan Akhlak di Sekolah", MUD...	2%
Crossref	
jejakpendidikan.com	2%
Internet	
huttaqi.com	2%
Internet	
pemudawajo.blogspot.com	2%
Internet	
staff.unila.ac.id	2%
Internet	
smanklirong.sch.id	2%
Internet	

nuryadi.mercubuana-yogya.ac.id	2%
Internet	
matematika-uinmataram.blogspot.com	2%
Internet	
jurnal.syntaxliterate.co.id	2%
Internet	
ecampus.pelitabangsa.ac.id	2%
Internet	
dosen.ung.ac.id	2%
Internet	
anshar-mtk.blogspot.com	2%
Internet	
1library.net	2%
Internet	
Meta Purnama Sari, Upik Yelianti, Harlis Harlis. "PENGARUH MODEL PEMBEL...	2%
Crossref	
Eka Wahyu Hidayati. "Penggunaan Media Puzzle Konstruksi Terhadap Hasil B...	2%
Crossref	
nanzan-u.repo.nii.ac.jp	2%
Internet	
hanaheera.blogspot.com	2%
Internet	
gudangmakalah.blogspot.com	2%
Internet	

Muhaemin Muhaemin. "PROBLEMATIKA MADRASAH DINIYAH (MD) DI KOTA ...	2%
Crossref	
Ekawarna Ekawarna, M. Salam. "Pelatihan PTK: Alternatif Solusi Dalam Menin...	2%
Crossref	
sciencegate.app	2%
Internet	
kejar-paket-c-jakarta.com	2%
Internet	
Ramadhan Prasetya Wibawa. "PENGARUH KETERAMPILAN MENGAJAR GUR...	2%
Crossref	
spsupiindonesia.wordpress.com	2%
Internet	
sirojtunedunan.blogspot.com	2%
Internet	
share.pdfonline.com	2%
Internet	
Yeni Koto, Imam Munandar. "Kepatuhan Perawat dalam Pelaksanaan Standar ...	2%
Crossref	
Makmudi Makmudi. "Konsep Pendidikan Karakter Anak Perspektif Pendidik...	2%
Crossref	
Hery Setiyawan. "Pembelajaran Matematika dengan Menggunakan Rel Kereta...	2%
Crossref	
Agus Prasetyo. "PENGARUH BAURAN PROMOSI TERHADAP VOLUME PENJU...	2%
Crossref	

lipi.go.id	2%
Internet	
fr.slideshare.net	2%
Internet	
thereguru edukasi.blogspot.com	2%
Internet	
perjalanan-arif.blogspot.com	2%
Internet	
jurnal.stie-sbi.ac.id	2%
Internet	
jasa-guru.blogspot.com	2%
Internet	
eprints.uniska-bjm.ac.id	2%
Internet	
ejurnal.uij.ac.id	2%
Internet	
3lib.net	2%
Internet	
alquranterjemah.net	2%
Internet	
repository.stp-bandung.ac.id	2%
Internet	
repository.uhn.ac.id	2%
Internet	

psbq.wordpress.com	2%
Internet	
mujadallahbihsanin.blogspot.com	2%
Internet	
journal.stie-pembangunan.ac.id	2%
Internet	
finkha20.blogspot.com	2%
Internet	
eprints.unisnu.ac.id	2%
Internet	
bakulilmu.blogspot.com	2%
Internet	
alquranterjemah.net	2%
Internet	
Ningrum Ningrum. "PENGARUH PENERAPAN MODEL ACTIVE LEARNING TIPE...	2%
Crossref	
Ina Sunaryantiningsih, Dedi Kurniawan. "HUBUNGAN ANTARA PENGUASAAN ...	2%
Crossref	
smkn1trenggalek.sch.id	2%
Internet	
almumtaaz.sch.id	2%
Internet	
prezi.com	2%
Internet	

sardjana.web.id	2%
Internet	
minutenggulunan.blogspot.com	2%
Internet	
fathorrasik.wordpress.com	2%
Internet	
ejournal.unis.ac.id	2%
Internet	
Ariani Maimunah, Rohiat Rohiat. "HUBUNGAN SUPERVISI KLINIS DAN KOMPE...	2%
Crossref	
journal.stkipnurulhuda.ac.id	2%
Internet	
mangwar.wordpress.com	2%
Internet	
journalfkipunipa.org	2%
Internet	
Erwin Putera Permana. "Penerapan Metode Problem Solving Dengan Media G...	2%
Crossref	
Ayu Novia Kurniasih, Dedy Hidayatullah Alarifin. "PENERAPAN ICE BREAKING ...	2%
Crossref	
ejournal.adbisnis.fisip-unmul.ac.id	2%
Internet	
repository.iainpurwokerto.ac.id	2%
Internet	

repository.unj.ac.id	2%
Internet	
ijler.umsida.ac.id	2%
Internet	
wisuda.unissula.ac.id	2%
Internet	
repository.uir.ac.id	2%
Internet	
qyonglee.multiply.com	2%
Internet	
karyailmiah.unipasby.ac.id	2%
Internet	
academic-accelerator.com	2%
Internet	
Waluyo Waluyo. "PENGARUH PEMAHAMAN AGAMA, MOTIFASI MENDAPATK...	2%
Crossref	
Yati Wijayanti Sudarmiani. "Pengaruh tingkat inflasi terhadap nilai tukar rupia...	2%
Crossref	
Febri Nur Endah Safitri. "Pengaruh Kualitas Layanan Internet Banking terhada...	2%
Crossref	
ilmiahpendidikan.com	2%
Internet	
simki.unpkediri.ac.id	2%
Internet	

digilib.iainlangsa.ac.id	2%
Internet	
ummaspul.e-journal.id	2%
Internet	
proceeding.uim.ac.id	2%
Internet	
stiepasaman.ac.id	2%
Internet	
ejournal.uniramalang.ac.id	2%
Internet	
dekibaehaki.blogspot.com	2%
Internet	
coursehero.com	2%
Internet	
ranipgsd.blogspot.com	2%
Internet	
repository.unej.ac.id	2%
Internet	
jurnal.arkainstitute.co.id	2%
Internet	
ejurnal.stikes-bth.ac.id	2%
Internet	
Maya Kartika Sari. "PENGARUH METODE KOOPERATIF JIGSAW TERHADAP P...	1%
Crossref	

ejurnal.untag-smd.ac.id	1%
Internet	
digilib.uns.ac.id	1%
Internet	
digilib.unipasby.ac.id	1%
Internet	
ejournal.unp.ac.id	1%
Internet	
dspace.uii.ac.id	1%
Internet	
docobook.com	1%
Internet	
qdoc.tips	1%
Internet	
jurnal.uns.ac.id	1%
Internet	
jurnal.fkip.uns.ac.id	1%
Internet	
karya-ilmiah.um.ac.id	1%
Internet	
repository2.unw.ac.id	1%
Internet	
jurnaltarbiyah.uinsu.ac.id	1%
Internet	

jurnal.undhirabali.ac.id	1%
Internet	
journal.institutpendidikan.ac.id	1%
Internet	
eprints.mdp.ac.id	1%
Internet	
journal.stieamkop.ac.id	1%
Internet	
eprints.universitaspurabaya.ac.id	1%
Internet	
Anggraini Anggraini, Pudji Hartuti, Afifatus Sholihah. "HUBUNGAN POLA ASU..."	<1%
Crossref	
ejournal.imperiuminstitute.org	<1%
Internet	
repository.fe.unj.ac.id	<1%
Internet	
stamina.ppj.unp.ac.id	<1%
Internet	
edukatif.org	<1%
Internet	
arja.my.id	<1%
Internet	
mafiadoc.com	<1%
Internet	

fe.um.ac.id	<1%
Internet	
repository.trisakti.ac.id	<1%
Internet	
garuda.ristekdikti.go.id	<1%
Internet	
blog.binadarma.ac.id	<1%
Internet	
digilib.unisayogya.ac.id	<1%
Internet	
Diyah Ayu Widyaningrum. "Penerapan Model Problem Based learning (PBL) di...	<1%
Crossref	
Chumi Zahroul Fitriyah, Handy Febyanto. "Model Bermain Peran Untuk Menin...	<1%
Crossref	
Etmundus Ronaldo Ikanubun, Ebit Eko Bachtiar, Ni Putu Vidia Tiara Timur, B...	<1%
Crossref	
journal.lppm-unasman.ac.id	<1%
Internet	
ejurnal.iaiyasnibungo.ac.id	<1%
Internet	
ebookdig.biz	<1%
Internet	
ramabie.com	<1%
Internet	

pendidikan.dynastyapp.org

Internet

<1%